



Bild: Photothek SPD

Liebe Freundinnen, liebe Freunde, die letzten Monate waren nicht einfach: Die COVID-19-Pandemie hat unser Land kräftig durcheinandergewirbelt, und auch jetzt ist noch kein Ende in Sicht, obwohl inzwischen Impfstoffe verfügbar sind, die viele Leben retten und in den allermeisten Fällen einen schweren Verlauf der Krankheit verhindern können. Wir alle müssen seit fast zwei Jahren mit spürbaren Einschränkungen im Alltag und im Berufsleben zurechtkommen. Selbstverständlichkeiten wie der tägliche Einkauf, Restaurantbesuche oder auch der ganz normale Arbeitstag sind strengen Regeln unterworfen, von Maskenpflicht über Abstandsgebot bis hin zur Testpflicht. Sehr schwer wiegt aber in meinen Augen vor allem die Einschränkung oder gar der komplette Verzicht auf gesellige Kontakte, auf unser gewohntes soziales Leben. Besonders getroffen von diesen Einschränkungen sind Kinder und Jugendliche, die lange Zeit nur Kontakt zu Familienmitgliedern und wenigen Einzelpersonen haben durften und phasenweise noch nicht einmal die Schule besuchen konnten. Wer selbst an seine eigene Schulzeit zurückdenkt, wird sicher schnell feststellen, wie wichtig und prägend gerade die zwischenmenschlichen Kontakte zu Freunden und Mitschülern in dieser Lebensphase sind.

Da ist es ein Segen, dass Vereine, Jugendgruppen und -verbände auch in dieser schwierigen Zeit für Kinder und Jugendliche da sind.

Getragen wird dies in der Regel durch den beherzten Einsatz von Ehrenamtlichen, denen unsere Gesellschaft nicht genug danken kann. Wir dürfen nie vergessen: Vereine und Jugendgruppen bieten nicht nur sinnvolle Freizeitbeschäftigung, sondern vermitteln auch wichtige Werte wie Teamgeist, Zusammenhalt, Fairness, Demokratie und Solidarität. Gerade diese Werte sind es, die unser Land zusammenhalten und dabei helfen, auch diese Krise zu überwinden.

So freut es mich sehr, dass der Jugendring Harzland e. V. als Anerkennung für die wichtige ehrenamtliche Arbeit in den letzten Monaten auch für 2022 den Förderpreis Jugendarbeit ausgelobt hat. Ich danke allen Beteiligten für ihren Einsatz.

Der JRH freut sich nun über Ihre und Eure zahlreichen Bewerbungen – ich drücke allen fest die Daumen!

Mit herzlichen Grüßen
Dr. Andreas Philippi
Bundestagsabgeordneter

Förderpreis Jugend Arbeit

2022

Förderpreis Jugend arbeit

Die Kinder- und Jugendarbeit in vielen Gemeinden, Vereinen, Verbänden und Initiativen im Altkreis Osterode am Harz ist vorbildlich.

Jugendliche und junge Erwachsene bemühen sich in ganz unterschiedlichen Bereichen, vom Sportverein über die Musikvereine bis zur kommunalen Kinder- und Jugendarbeit, Wissen und Fähigkeiten zu vermitteln und durch gemeinschaftliche Aktivitäten ein sinnerfülltes Miteinander zu organisieren.

Die Arbeit, die hier größtenteils ehrenamtlich geleistet wird, ist für unser Gemeinwesen von unschätzbarem Wert.

Gerade für Jugendliche und junge Erwachsene ist es in der heutigen Zeit nicht mehr selbstverständlich, ehrenamtlich aktiv zu sein. Aufgrund zunehmender Jugendarbeitslosigkeit und erhöhten Leistungsanforderungen in Schule, Beruf und Studium ist es auch oftmals sehr schwierig, sich noch in Vereinen, Verbänden und in der kommunalen Jugendarbeit zu engagieren.

Aus diesem Grunde wollen wir das Engagement der JR - Mitgliedsverbände besonders fördern und ehren.

Um die erbrachten Leistungen zu würdigen und einer breiten Öffentlichkeit aufzuzeigen, hat der Jugendring Harzland einen Förderpreis für das besondere Engagement in der Kinder- und Jugendarbeit eingerichtet.

Die Jury ..

... seid ihr diesmal selbst. Auf unserer Vollversammlung werden die Projekte vorgestellt und ausgelegt. Ihr habt genug Zeit, euch alles anzuschauen und dann wird in geheimer Abstimmung der erste bis vierte Platz ausgewählt. Jeder Verein und Verband hat eine Stimme.

Für die Beurteilung sollten folgende Aspekte besonders wichtig :

- * Es soll ein besonderes Projekt sein, dass ihr trotz - oder gerade wegen - Corona umgesetzt habt.
- * Es soll ein besonderes Projekt innerhalb des Verbandes / Vereins sein.
- * Das besondere ehrenamtliche Engagement soll deutlich werden.
- * Die Ausarbeitung der Bewerbung soll von den Kindern und Jugendlichen sowie von jungen Erwachsenen bis 27 Jahre umgesetzt werden.

Bitte beachtet, dass es mehr um eine individuelle als professionelle Bewerbung geht.



Bewerbung ...

Einsendeschluss ist der 13.07.2022 entweder postalisch oder PDF per Mail an info@jr-harzland.de



Für die Bewerbung wird eine aussagekräftige Dokumentation der Arbeit benötigt (jedoch bitte max. 5 Din A4-Seiten).

Die Dokumentation sollte folgendes enthalten:

- ✗ Name und Anschrift des Verbandes / Vereins
- ✗ Beschreibung der Aktivitäten
- ✗ Inhalte und Ziele der Aktivitäten
- ✗ Zielgruppe der Arbeit
- ✗ Zeitaufwand für das ehrenamtliche Engagement

Jugendring Harzland
c/o Ev. Jugenddienst
Heidestr. 14
37412 Herzberg
Tel. 05522 - 893089

